

Origen de la Provincia

Última actualización: Viernes, 09 Octubre 2020 12:45

Visto: 1849

La provincia de Granma, limita al norte con las provincias Las Tunas y Holguín, al sur con la provincia Santiago de Cuba y el Mar Caribe, al este con las provincias de Holguín y Santiago y al oeste con el Golfo de Guacanayabo.

Los orígenes de la provincia Granma como tal son de unas pocas décadas. Nació cuando el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, el 7 de noviembre de 1976, desde el histórico ingenio azucarero La Demajagua, ante miles de pobladores, proclamó que la anterior provincia de Oriente se dividía en cinco provincias: Guantánamo, Santiago de Cuba, Holguín, Las Tunas y Granma. Pero el líder de la Revolución encontró bien hacer una pertinente aclaración: Oriente no se dividía, sino que se multiplicaba en aquellos territorios hermanos.

En esos momentos estaba en marcha una nueva división política - administrativa del país, por lo que las antiguas regiones de Bayamo y Manzanillo se integraron en una sola comunidad territorial y la ciudad de Bayamo fue escogida como la capital provincial, sin perder de vista el carácter decisivo de Manzanillo en cada uno de los planes de desarrollo. Llevaba el nombre de Granma, en homenaje al yate blanco que trajo la expedición liberadora de México por las costas de Niquero el 2 de diciembre de 1956. Su gentilicio es granmenses.

Por su extensión Granma es la sexta mayor provincia de la isla, está subdividida está subdividida en 13 municipios: Bartolomé Masó, Buey Arriba, Campechuela, Cauto Cristo, Guisa, Jiguaní, Manzanillo, Media Luna, Niquero, Pílon, Río Cauto, Yara y Bayamo, cabecera provincial.

Su territorio abarca una extensión de 8 362 kilómetros cuadrados -no incluye los cayos que tienen una extensión de 9.6 kilómetros cuadrados- , lo cual constituye el 7,5 % del total de la superficie del país.

Pero los orígenes de las ciudades y pueblos del Cauto y el Guacanayabo hunden sus raíces en un pasado remoto, atrapado en mitos y leyendas añejas. En esta geografía se han encontrado alrededor de doscientos sitios arqueológicos aborígenes que evidencian la existencia de numerosas comunidades indocubanas en diferentes fases de evolución. En esos estadios se encuentran los orígenes verdaderos de Bayamo, Jiguaní, Yara, Vicana, Santa Rita y Guamo, entre muchos más.